
ERGEBNISPROTOKOLL 
 

SITZUNG DES STADTTEILBEIRATES ESCHENDORF 
 

Datum der Sitzung: __________22.03.2011______________________ 

Beginn: ___________________19.30 Uhr______________________ 

Ort: _Hotel Hansa-Hof Wenker___ 

Teilnehmer(innen): siehe Teilnehmerliste 
 

Lfd. 
Nr. 

Thema Diskussionsergebnis Verantwortliche Termin 

1 Unterschriftenaktion für 
den Bau eines Kreisels 
Windmühlen-
/Sonnenstraße 

Erläuterungen hierzu durch Herrn Komm 
Vor ca. 14 Tagen wurde die Unterschriftenliste (594 Un-
terschriften) für den Kreisel durch Herrn Schlosser als 
Vertreter des Stadtteilbeirates und Herrn Komm als Ver-
treter des Netzwerkes Eschendorf im Beisein von An-
wohnern an Herrn Kuhlmann von der Stadt Rheine über-
geben. Herr Kuhlmann informierte darüber, dass laut 
Prioritätenliste der Stadt Rheine zuerst der Kreisel Linge-
ner Damm und der Ausbau der Sonnenstraße für 2012 
geplant sind. Da sich die Kosten für einen Kreisel auf ca. 
120.000 € belaufen, ist ein gleichzeitiger 
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  Bau des Kreisels Windmühlenstraße nicht möglich. Dieser 
Kreisel ist für 2014 geplant. Herr Kuhlmann wird Kopien 
der Unterschriftenliste an alle Stadtratsfraktionen vertei-
len und das Thema beim Rat der Stadt einbringen. Im 
Stadtentwicklungsausschuss am 23.03.2011 soll der Bau 
des Kreisels bereits besprochen werden. Eine Änderung 
der Prioritätenliste auf grund der Unterschriftenliste soll 
geprüft werden. 

  



 
2 Neuwahlen Vorstand 

Stadtteilbeirat  
Herr Schlosser tritt aus beruflichen Gründen aus dem 
Stadtteilbeirat aus. Damit muss der Vorsitzende des 
Stadtteilbeirates neu gewählt werden.  
 
Zur Wahl vorgeschlagen: Herr Komm; mit 9 Ja-Stimmen, 
einer Gegenstimme und einer Enthaltung zum Vorsitzen-
den des Stadtteilbeirates gewählt. Herr Komm nahm die 
Wahl an. 
 
Wahl des 1. Stellvertretenden: Zur Wahl vorgeschlagen 
Herr Hupp; mit 9 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen 
zum 1. Stellvertretenden gewählt. Herr Hupp nahm die 
Wahl an. 
 
Für den Stadtteilbeirat wird ein  
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  neues Mitglied benötigt. Alle Mitglieder werden gebeten, 
eventuelle Interessenten anzusprechen. Bewerbungen 
sind an Frau Kersting bei der Stadt Rheine zu richten. 
Sollte auf diesem Weg kein Mitglied gefunden werden, 
wird eine öffentliche Ausschreibung erfolgen. 
 

Herr Hötzel  

3 Geplante Aktionen des 
Netzwerkes Eschendorf 

Herr Komm informiert über geplante Aktivitäten des 
Netzwerkes:  
- Osterschmuck 

entlang der Osnabrücker Straße  
- Bepflanzung 

der Parkinseln entlang der Osnabrücker Straße, 
Pflanzen durch Stadt oder private Sponsoren gestellt, 
Möglichkeit kleiner Werbe-Hinweisschilder auf die 
Sponsoren der Bepflanzung 
 

Herr Azevedo  

4 Neubau Aldi Osnabrücker 
Straße  

Es ist ein Termin zur Erörterung der Planung mit den 
Anwohnern geplant, die noch Einwände gegen den Neu-
bau geäußert haben. Danach soll die öffentliche Ausle-
gung des Bebauungsplanes erfolgen.  

  



 
5 Planungen für Gelände 

gegenüber des HPZ 
Der geltende Bebauungsplan weist dieses Gelände als 
Erweiterungsfläche der  
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  Johannesschule aus. Neue Interessenten für das Gelände 
sind bisher noch nicht gefunden.  
 

  

6 Bauvorhaben REWE Bei der Stadt Rheine liegen keine Pläne für das Bauvor-
haben des REWE-Marktes vor.  
 

  

7 Bepflanzung für den Ber-
liner Kreisel 

Für die Bepflanzung des Kreisels werden durch die Stadt 
Rheine 100 Stck. Blumen bereitgestellt. Nach den Eishei-
ligen können diese abgeholt werden. Die Bepflanzung 
soll in einem Arbeitseinsatz des Stadtteilbeirates erfol-
gen. Herr Komm wird über den genauen Termin die Mit-
glieder per Mail informieren.  
 

Herr Komm  

8 Parken Bevergerner 
Straße 

Frau Taschka informierte darüber, dass sie die Bitte zur 
Lösung des Parkproblems an das Ordnungsamt weiterge-
leitet hat. Das Ordnungsamt wiederum bittet den Stadt-
teilbeirat um Vorschläge zur Problemlösung, die dann 
geprüft werden. Bevor der Stadtteilbeirat Vorschläge un-
terbreitet sollten alle Mitglieder auf Vorschlag von Herrn 
Komm sich ein Bild von der Situation machen. Die Vor-
schläge für die Lösung des Parkproblems sollen in der 
nächsten Sitzung des Stadtteilbeirates beraten werden. 

Mitglieder des Stadt-
teilbeirates 
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9 Parksituation Gesund-
heitszentrum an der Os-
nabrücker Straße 

Für die Parkflächen vor dem Gesundheitszentrum im Be-
reich der Apotheke Windmühlenstraße ist eine maximale 
Parkzeit von 2 Stunden festgelegt. In diesem Bereich 
wäre eine kürzere Parkdauer eventuelle von Vorteil, um 
ein Bringen und Abholen von Patienten vor allem mit Ta-
xen zu ermöglichen. Zur Zeit ist es sehr schwierig, Fahr-
gäste dort aus- oder einsteigen zu lassen. Durch das 
Ordnungsamt sollte geprüft werden, ob die Einrichtung 
eines Taxi-Parkplatzes zum Be- und Entladen oder für 

  



Krankentransporte an dieser Stelle möglich wäre. Die 
gesamte Parksituation am Gesundheitszentrum ist ka-
tastrophal. Für Besucher und Patienten ist es sehr 
schwer, einen Parkplatz zu finden. Teilweise wird dabei 
auf den Aldi-Parkplatz ausgewichen, wodurch dort die 
Parkplätze für Kunden des Aldi-Marktes rar werden. Der 
Stadtteilbeirat richtet die Bitte an die Stadt Rheine, Mög-
lichkeiten zur Erweiterung des Parkplatzangebotes aufzu-
zeigen. 
 

10 Polizeipräsenz im Bereich 
des Freibades 

Auf die Anfrage des Stadtteilbeirates liegt noch keine 
Stellungnahme der Polizei vor.  
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11 Erneuerung der Straßen-
laternen 

Bis jetzt ist noch keine konkrete Höhe des Beitrages der 
Anwohner an den Kosten für die Erneuerung zu benen-
nen. Der Beitrag wird nach den tatsächlichen Kosten be-
rechnet. Für Rückfragen steht die Bauverwaltung unter 
Tel. 939 404/-405 zur Verfügung. 
 

Herr Schlosser  

12 6. Änderung des Bebau-
ungsplanes Nr. 60 z 
„Schmalestraße-Ost“ 

Herr Azevedo informierte den Stadtteilbeirat über die 
Ergebnisse der Beratung des Stadtentwicklungsaus-
schusses zum genannten B-Plan. Die Einwände der An-
wohner wurden eingehend beraten, konnten aber nicht 
bestätigt werden. Es sprachen mehr Gründe für den Vor-
schlag zur Straßenführung der Stadtverwaltung. Daher 
hat sich der Stadtentwicklungsausschuss für diesen Ent-
wurf ausgesprochen.  
 

  

13 Bahnübergang im Be-
reich Tankstelle Wenker 

Der Bahnübergang ist immer in einem völlig verwahrlos-
ten Zustand. In diesem Bereich liegen Unmengen von 
Müll. Eine regelmäßige Säuberung in kürzeren Abständen 
als bisher wäre wünschenswert. Eine Möglichkeit wäre, 
dass das Netzwerk Eschendorf einen entsprechend gro-
ßen Abfallkorb zur Verfügung stellt und der Tankstellen-
inhaber sowie der REWE-Markt für  
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  die Leerung des Korbes sorgt. Ein weiterer Lösungsvor-
schlag wäre für einen begrenzten Zeitraum die Erhöhung 
der Polizeipräsenz in den Abendstunden. Zur Vorstellung 
des Problems und dessen Lösung sollte ein Ortstermin 
mit Vertretern des Ordnungsamtes, des Stadtteilbeirates, 
des Netzwerkes Eschendorf und des REWE-Marktes sowie 
mit dem Tankstelleninhaber vereinbart werden. 
 

  

14 Verkehrssituation Berli-
ner Kreisel 

Morgens auf dem Weg zur Schule wird der Kreisel von 
sehr vielen Schülern zu Fuß und mit dem Fahrrad fre-
quentiert. Sehr viele Schüler mit dem Fahrrad überque-
ren den Kreisel ohne anzuhalten. Dies führt zu einer sehr 
hohen Verkehrsgefährdung in diesem Bereich. Der für 
Eschendorf zuständige Bezirksbeamte sollte sich dieses 
Problems annehmen.  
 

Frau Taschka  

15 Neuer Sitzungstermin Die nächste Sitzung des Stadtteilbeirates soll in ca. 4 
Wochen um 19.00 Uhr stattfinden.  
Themen: - Vorschläge zur Bevergerner Straße 
- Parksituation Gesundheitszentrum 
- Informationen zur Tätigkeit des Netzwerkes Eschendorf 

  

 


